

# Ronda protagoniza dos etapas de la Gran Senda de Málaga con casi 40 kilómetros

La ribera del río Turón, la Hoya del Tajo, la Cueva del Gato y el Guadiaro se suman al itinerario global de 650 kilómetros que se ha dividido en 40 etapas

■ VANESSA MELGAR

**RONDA.** Recorrer la provincia de Málaga en un mes será posible gracias a la Gran Senda de Málaga, un itinerario circular de 650 kilómetros que está creando la Diputación Provincial de Málaga y que discurrirá por 70 de los 101 términos municipales de la provincia. El presidente del ente supramunicipal, el popular Elías Bendodo, presentó ayer en Ronda el proyecto y anunció que la Serranía protagonizará dos de las 40 etapas en las que se ha dividido la Gran Senda. Así, éstas serán El Burgo-Ronda y Ronda-Benaolán pasando por los parajes naturales de la ribera del río Turón, el Valle de Lifa, la Hoya del Tajo, el entorno del río Guadiaro y la Cueva del Gato. En total, estos dos tramos sumarán 36,8 kilómetros. El presidente de la Diputación estuvo acompañado en la presentación, en el Palacio de Mondragón, por la alcaldesa de Ronda, María de la Paz Fernández (PP), y sus diputados de Medio Ambiente, Cultura y Deportes y Turismo y Promoción del Territorio, Juan Jesús Bernal, Marina Bravo y Jacobo Florido, respectivamente.

«El tramo El Burgo-Ronda, de 23,7 kilómetros, se asoma a la ribera del río Turón y encara el Valle del Lifa, que alberga uno de los bosques de cornicabras más extensos de la provincia; un bosque lugar de andan-



Bernal, Bravo, Bendodo, Fernández y Florido, de derecha a izquierda, ayer en la presentación. ■ v. m.

zas del último bandolero de la Serranía de Ronda, Pasos Largos», manifestó Bendodo que explicó que el trayecto continúa por el Puerto de Lifa, flanqueado por la Sierra Hidalga, y se adentra en la ciudad del Tajo por los Llanos de Aguaya.

La etapa entre Ronda y Benaolán, de 13,1 kilómetros, acompaña al río Guadalevín a su paso por el Tajo de Ronda y su Puente Nuevo y la Hoya del Tajo hasta el río Guadiaro y el entorno de la Cueva del Gato.

## Impacto económico

La Gran Senda de Málaga, con un coste de 1.120.000 millones, 820.000 de fondos europeos y 300.000 de Diputación, está ultimando su recorrido mediante veredas y cami-

nos que discurren por 70 de los 101 términos municipales de la provincia. Ya han sido señalizados y balizados 420 de los 650 kilómetros que engloba el recorrido, esto es, 23 de las 40 etapas en las que se ha dividido. Ya están disponibles el arco norte, Nerja-Ronda, y el corredor transversal del Guadalhorce, que se puede realizar en bicicleta de montaña. Falta la cornisa sur, Ronda-Nerja, cuyo balizamiento está en proceso y cerca de su culminación. «Sale de Maro y sube a la Axarquía; de ahí a la zona conocida como Los Pirineos del Sur; a Antequera, Fuente de Piedra, la Serranía de Ronda, el Chorro; el Genal-Guadiaro, Estepona; el Valle del Guadalhorce, y un recorrido sur por las torres vigia del

## LOS DATOS

► **Recorrido.** Circular, con 650 kilómetros que discurren por caminos y veredas de 70 de los 101 términos municipales de Málaga.

► **Inversión.** Costará 1.120.000 millones de euros, 820.000 de la Unión Europea y 300.000 de la Diputación Provincial de Málaga. Generará 1.500 empleos.

► **Tramos.** Ya están disponibles 23 de los 40. Se dividen en el arco norte (Nerja-Ronda), el corredor transversal del Guadalhorce y la cornisa sur (Ronda-Nerja).

► **Kilómetro 0.** Se situará frente a la sede de la Diputación en Málaga de forma simbólica aunque el trazado, que se puede completar íntegro en un mes, es abierto.

litoral», recordó Bendodo mientras matizó que el trazado es abierto por lo que se puede iniciar en cualquier punto. No obstante, el kilómetro 0, de forma simbólica, se situará frente a la sede de la Diputación en la capital. «La riqueza natural de la Serranía aporta un valor añadido a este gran proyecto», añadió el popular y subrayó que el impacto económico de la Gran Senda, al dinamizar el interior de la provincia, generará 1.500 puestos de trabajo.

Por su parte, la regidora dijo: «Es un paso importante de cara a fomentar uno de los principales recursos de la Serranía desde el punto turístico y económico, pues contribuye a dar a conocer el entorno medioambiental y paisajístico de la zona».